



Zertifikat seit 2002  
audit berufundfamilie

# Kurzporträt 2023

## Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg

gemeinsame Zertifizierung mit dem Ministerium für Landesentwicklung und Wohnen Baden-Württemberg

Schlossplatz 4, Neues Schloss, 70173 Stuttgart

Das Zertifikat zum audit berufundfamilie wurde am 10.12.2023 bestätigt.

Das Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus regelt als oberste Landesbehörde die Grundsatzfragen der Wirtschaftspolitik, Wirtschaftsordnung und des Wirtschaftsrechts. Zu den vielfältigen Aufgaben gehören neben der Wirtschafts-, Außenwirtschafts-, Tourismus-, Standort- und Technologiepolitik, die Arbeitsmarktpolitik, der Arbeitsschutz, die Funktion der Landeskartellbehörde (mit Ausnahme Energie und Wasser), die Kammeraufsicht sowie die berufliche Bildung. Das Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus verfolgt das Ziel, die Stärken des Wirtschaftsstandorts national und international herauszuarbeiten, damit Baden-Württemberg bleibt, was es ist: innovativ, dynamisch, leistungsstark.

Zum Zeitpunkt der Re-Auditierung waren 420 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter beschäftigt.

### Ziel der Re-Auditierung

Das Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus führt seit 2002 das Zertifikat audit berufundfamilie.

Die Auszeichnung würdigt das langfristige Engagement für eine nachhaltige Vereinbarkeit von Beruf und Familie.

Ziel des Dialogverfahren ist es, die familienbewusste Personalpolitik im Sinne eines kontinuierlichen Prozesses als Teil der Dienststellenkultur zu verankern. Eine zunehmende eigenverantwortliche Steuerung, Gestaltung und Weiterentwicklung der familien- und lebensphasenbewussten Personalpolitik wird dabei als positiv erachtet. Flexible Arbeitszeiten mit weitgehenden Möglichkeiten der Teilzeitbeschäftigung, der Beurlaubung, des Freistellungsjahres und sonstigen Flexibilisierungsmaßnahmen werden von den Beschäftigten ebenso selbstverständlich wahrgenommen wie das breite bedarfsorientierte Fortbildungsangebot und die Angebote zur Gesundheitsförderung. Die lebensphasenorientierte Personalpolitik als fester Bestandteil unserer Behördenkultur wird nachhaltig weiterverfolgt.

Stand: 10. Dezember 2023

### Durchgeführte Maßnahmen (Auswahl)

- Großzügige Rahmenarbeitszeiten (06:00-22:00 Uhr)
- Jahresarbeitszeitkonto mit der Möglichkeit des Zeitausgleichs von bis zu 24 Tagen im Jahr, Sonderregelungen bei Familienaufgaben
- Vielfältige Arbeitszeitflexibilisierungsmöglichkeiten (Teilzeit, Urlaub, Freistellungsjahr)
- Großer Handlungsspielraum der Teams, sich zu organisieren
- Vielfältige Angebote zur Förderung der Gesundheit, kontinuierlicher Dialog und Angebote zur Handhabung von Belastungssituationen
- Home-Office an bis zu 3 Tagen wöchentlich möglich, zusätzliche Flexi-Tage, mobiles Arbeiten an bis zu zehn Arbeitstagen pro Jahr innerhalb des Schengen-Raums möglich
- Führungsleitbild: kooperative Führung mit situativem Führungsstil und vertrauensvoller Zusammenarbeit; "Vereinbarkeit von Beruf und Familie" als Aspekt der Führungskompetenz
- Institutionalisierte Mitarbeitergespräche u.a. mit den Themen Entwicklungs- und Qualifizierungsmöglichkeiten, Mentoring- und Coachingangebote
- Fokus auf gutem Einstieg neuer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter - und Rückkehrender aus Auszeiten
- Vielfältige Zusatzleistungen (Auswahl: Teamevents/Weihnachtsfeier, Leistungsprämien, Gesundheitsangebote, Job Ticket, Job Bike, hochwertige frische/ökologische Angebote der Cafeteria)
- Belegplätze in den KiTas "Neckarlöwen" und "Kinderlände"

### Zukünftige Maßnahmen (Auswahl)

- Entwicklung eines New Work-Konzeptes mit innovativen Büro- und Kommunikationsmodellen
- Weiterführung von Workshops zur Stärkung übergreifender Zusammenarbeit und zur Identifikation von zeitdruckmindernden Maßnahmen
- Weiterführung der bewährten Angebote zur Unterstützung einer effektiven Arbeitsorganisation (Seminare, Coaching)
- Fortführung und Ausbau der guten Praxis, neue Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in unsere Teams zu integrieren
- Weiterentwicklung des Fortbildungskonzeptes mit attraktiven Anreizen zu lebenslangem Lernen